

山形教区報

発行 天理教山形教務支庁 〒994-0027 天童市桜町11番1号
TEL 023-656-8420 FAX 023-656-8425
編集 広報部 E-mail y_kohobu@yahoo.co.jp

立教188年

5月号

第167号

任を頂くに当たり思うこと

山形教区主事 藤原隆宏



この度、中森芳郎教区長先生より教区主事のご命を頂戴致しました。誠に届かぬ者ですが、精一杯務めさせて頂く所存でございます。

私が教区の御用にお使い頂くようになりましたのは、平成27年、道友

社代表社友にご任命頂いたことによりです。そこに至る経緯は私にとりましては大変印象深いものであります。始めの一步を改めて銘記する意味でも、ここで振り返らせて頂きたいと思っております。

その年6月、当時の松本秀明教区長先生が突然お電話を下さり、「今からそっちに行くから」とのこと、宿泊していた名古屋詰所へお越しになりました。応接室にお通しし、何かと思いき身構えている私に松本先生は、「代表社友を引き受けてもらいたい」と仰いました。私は咄嗟にお断りの言葉を申し上げました。それまでに私は教区や支部で役職を務めたことはなく、また、教会の格としても、教区のお役をお引き受けするような場合ではないと感じたからです。こうしたこともお聞き頂き、重ねて辞退したい旨をお伝えし、暫く遣り取りを交わした後、松本先生は穏やかに「何も分かっている自分自身が現にそういう立場にいる。今聞いたことは、自分が一番感じていたことだ」と仰いました。続けて「もし、不行き届きがあった時には、頭を下げながら通らせて頂くことと決心している」とお話し下さいました。その時のご心境をお聞かせ頂き、真摯なお気持ちに接した私は、先生がここまで仰って下さるからにはお受けする外ないと思ひ、

緊張しながらその旨をご返答させて頂きました。

その後もこれでよかったのかと自問自答する日が続きましたが、次第に、気掛かりなことは翌年4月に正式な辞令を頂くまでに考えればよいかと、少し悠長に構えるようになりまして。ところが、それから僅か2カ月後の8月29日、松本教区長先生はお出直になられました。青

天に霹靂を聞く”とは、正にこのことでもあります。こうした事態に至った以上、代表社友のお話は白紙に戻してもらおうのが最善と考え、直ちにその旨を申し出ましたが、後日、変更なく務めるようにとのご指示でした。併せて、「祖霊様に喜んで頂けるように」と言葉を添えて頂きました。

私は与えられた任務や役割に臨むに際して、限られた力の中で出来るか出来ないかということに意識の中心が向いてしまい、広い視野を持ってなくなり、考えが膠着してしまうことが今尚多いのですが、そうしたことに翻弄されてしまう前に、それを任せようとして下さった思いに、どのように向き合うのかを考えることの大切さに気付かせて頂いた出来事でした。

最後に、教区制度を設けるに当たったのご神意は「修理肥」にあると仰せられます(明治35年7月13日おさしづ)。目指すべき姿をしつかり見据え、具体的にどのような行動に示すことが、伏せ込んだ真実の種に対する修理肥となるのかを真剣に考えながら、任に当たらせて頂きたく存じます。何卒ご指導賜りますようお願い申し上げます。

立教 188 年 全教一斉ひのきしんデー

中央支部

中央支部では
児童養護施設「山

形学園」を会場に開催しました。蔵王温泉への途中にある会場で、開始時は強い風に、時折雨も降り出す天候となりましたが、次第に回復し、後半には暖かい陽が差すようになりました。

今回は、施設に併設されたグラウンド外周を流れる側溝清掃を中心に、除草作業も行いました。長年放置された側溝は草が覆い被さり流れを目視することが出来ない程で、溝の中は草の根っこや流れ込んだ泥で詰まり、側溝としての役目を果たしていないように思われました。参加者達は、スコップや鍬を用いて少量ずつ根を切り分けながら溝の外に取り出し、溜まった泥をすくい取るなど、衣服や手袋を泥まみれにしながら懸命に作業を進め、側溝全長の清掃を完了させました。56名の参加でした。

報告者

藤原隆宏・中央支部道友社社友



米沢支部

米沢支部

会場の当日の天候は、曇り空の中に時折り雨が混じる様子でした。



例年開催

している松川河川敷の会場が、米沢上杉まつりの会場が拡大されたことに伴い規制が加わったことから、米沢市の南側に屏風のように聳える山々の中腹に位置する「大森山森林公園」に会場を変更し、除草とごみ拾いを行いました。名残りの満開の桜を鑑賞しながら、楽しくつとめさせて頂きました。参加者は34名で、途中から雨が強くなり、時間を短縮して早めに切り上げることとなりましたが、和気藹々のうちに終了しました。

報告者 諸橋正史・米沢支部社友



鶴岡田川支部

午前9時から「鶴岡市中央児童

遊園」で除草ひのきしんを行いました。当日は90%の降水確率で、朝から空模様は怪しく、ひのきしんを実行できるか心配でしたが、一旦は集まり、出来る限りのことをさせて頂くという事となり、23名のようなぼく・信者、また少年会員の皆さんがお集り下さり、花壇や施設建物周辺の雑草を取りました。残念ながら途中で雨が降り出し、止むなく早めに切り上げましたが、皆さんの誠実さは天に届いたと思います。

報告者

鈴木伸次・鶴岡田川支部社友



酒田飽海支部

酒田飽海支部は、特別養護老人ホーム「さくらホーム」にて、施設で使用している車椅子の清掃作業を行いました。参加者は 17 名でした。

当日は、ぐずついた空模様の中でしたが、施設の方々が作業しやすいように準備を整えて下さり、また、参加者達も長年の経験から手際よく作業を進め、滞りなく予定通りひのきしんを行うことができました。



施設にとっても、

ひのきしんをする側にとっても、すつかり定着したひのきしんだと改めて感じました。

報告者

佐藤真一

酒田飽海支部長

置賜支部

支部内の状況により、全体会場は設けず、各教会毎に会場を設けて活動した。

中央西支部

雨天のため、全体会場での活動を中止した。

教務支庁日誌

4 月

1 日 主事会

2 日 教区例会

婦人会例会

災救援例会

6 日 中央支部例会

中央支部婦人会例会

27 日 女子青年例会

立教 188 年

全教一斉ひのきしんデー

教区管内 5・6 月会場一覧

- | | | | |
|------------|-----------------------|--------------------|----------|
| 中 央 | 5 月 5 日 9:00 ~ 11:30 | 月岡神社【現地集合】 | 小雨決行 |
| | 5 月 11 日 9:30 ~ 11:30 | 天童舞鶴山公園【山頂駐車場集合】 | 雨天中止 |
| | 5 月 11 日 9:30 ~ 12:00 | 北村山公立病院【院内バス乗り場集合】 | 雨天中止 |
| | 6 月 15 日 9:50 ~ 12:00 | 児童養護施設山形学園【駐車場集合】 | 雨天時体育館清掃 |
| 米 沢 | 5 月 11 日 9:30 ~ 11:30 | 上杉神社【境内あずまや集合】 | 雨天中止 |
| 中央西 | 5 月 6 日 9:00 ~ 11:00 | 特別養護老人ホーム明鏡荘【現地集合】 | 雨天中止 |

春の学生おぢばがえり

教区学生担当委員会では、春の学生おぢばがえり団参を行いました。

3月26日朝、教務支庁を出発。翌27日午前は別席や教祖誕生殿を見学し、午後からは現地合流の参加者も揃い、宿舍を津軽詰所に移して、青森、宮城、福島各教区からの参加者、スタッフと共に過ごし、春フェスにも参加するなど、親睦を深めました。

28日は生憎の雨天となりましたが、会場を神殿に移し式典を開催。真柱様からのメッセージが代読され、これからの指針として、一人ひとりが心に治めさせて頂きました。その後、直属アワーが行われ、各直属毎に用意されたプログラムを楽しみました。また夜には、交歓会「ホクホク東北陸」に参加し、東北、北海道や北陸の学生と交流を図りました。宿舎に戻ってからは、大広間で津軽三味線の演奏を鑑賞し、その後、夜食のマクドナルドハンバーガーを食べながら、今回の春学の感想などを語り合いました。

29日は早朝におぢばを出発し、事故なく山形へ帰ることが出来ました。

参加者は、現地合流者なども含めて学生7名、担当者3名、少年会員4名の計14名でした。

来年は、「教祖百四十年祭学生おぢばがえり大会」が開催され、より多くの学生と共に参加したいと思えます。お力添えをお願い致します。

報告者 学生担当委員長・

松本 真



春の学生おぢばがえり 参加者感想文

■初めて参加しましたが、グループワークなどを通して他教区の人達との交流を持ち、お互いに協力し合い物事に取り組みむことは、お道の大切な教えの一つである陽気ぐらしへ向かう心を育む第一歩で、非常に勉強になりました。

(大学生 男子)

■今回の春学で3回目の参加となりました。一番印象深いのは、夜に詰所の「おぢBBQ」にて人生で初めてのカクテル(ノンアルコール)を飲んだことです。ライチとグレープフルーツのカクテルが美味しかったです。卒業まで毎年参加できたら5回参加出来るので、そこまで頑張りたいと思います。

(大学生 男子)

■今年の春学も参加させて頂き、また楽しい思い出を作ることが出来ました。以前の春学で出会った友達や、初めて知り合った友達とも全員と仲良くすることが出来たので良かったです。

(高校生 男子)

■今回の春学では、様々なグループ活動を通して、多くの人と交流することが出来ました。昨年も参加しましたが、昨年と今年とは全く違うように感じるころが多くなりました。一番印象に残っているのは式典です。今年は雨のため、殿内での開催になりました。これまでは中庭での開催だったので、今回の式典は印象に残りました。

(大学生 男子)